



Anuncian inversión extra de 722 mmdp en infraestructura

El objetivo del proyecto es alcanzar una inversión mixta de 5.6 billones de pesos hacia 2030 y se centrará en ocho sectores estratégicos

POR KARINA VARGAS

El Gobierno de México anunció una inversión extra de 722 mil millones de pesos a lo aprobado en el Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2026 como parte del Plan de Inversión en Infraestructura para el Bienestar, que tiene el objetivo de alcanzar 5.6 billones de pesos de inversión mixta hacia 2030.

Esto considera el envío de una iniciativa de ley a la Cámara de Diputados para definir el marco jurídico de la estrategia y la creación de un Consejo de Planeación Estratégica para la Inversión encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum.

El grupo de trabajo tendrá entre sus tareas priorizar los proyec-

tos a ejecutar y darles seguimiento y atención oportuna. Estará integrado por los secretarios:

- Édgar Amador Zamora, de Hacienda y Crédito Público
- Marcelo Ebrard, de Economía
- Luz Elena González, de Energía
- Alicia Bárcena Ibarra, de Medio Ambiente y Recursos Naturales

La adhesión de Alicia Bárcena Ibarra responde a las aportaciones que pueda realizar a partir de su experiencia como secretaria Ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe, cargo que ocupó en el periodo de 2008 y 2022.

También participará en el consejo el director general del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos, Jorge Mendoza Sánchez.

Édgar Amador Zamora, secretario de Hacienda y Crédito Público, detalló en la conferencia mañanera del pueblo de la presidenta

Claudia Sheinbaum que el plan se centrará en ocho sectores estratégicos, entre ellos, energía, trenes, carreteras, puertos y salud.

Estos se fortalecerán con nuevos vehículos de inversión, actualización de la normatividad y la creación de una Base de Datos Nacional en la que se conectarán información para inversionistas, métricas e indicadores.

Precisó que la inversión en infraestructura para 2026 representa el 2.5 por ciento del Producto Interno Bruto y el monto extra, un 1.9 por ciento más.

La presidenta Claudia Sheinbaum destacó que el incremento del presupuesto es resultado del combate a la corrupción y una visión de gobierno enfocada en la justicia social y el bienestar de quienes menos tienen.

“¿Qué quiere decir eso para la vida cotidiana en las personas?

“Pues que va a haber más carreteras, que va a haber más acceso al agua potable, drenaje, al riego agrícola, que va a haber más producción de energía nacional con fuentes renovables. Eso nos va a permitir mayor crecimiento económico con bienestar”, comentó desde el Salón de la Tesorería de Palacio Nacional.

NUEVOS ESQUEMAS HARÁN EXPEDITAS LAS INVERSIONES

María del Carmen Bonilla, titular de la Unidad de Crédito Público y Asuntos Internacionales de la Secretaría de Hacienda, destacó que el objetivo de poder generar estos esquemas de inversión pública es favorecer una mayor cantidad de inversión y que se realicen de manera expedita, y así permitir una mejor integración con el sector financiero.

Entre estos mecanismos, se encuentran la Banca de Desarrollo; esquemas de garantías, esquemas de Construcción, Mantenimiento, Rehabilitación y Operación; contratos mixtos; las Fibras y la Fibra E, que fue la migración que se hizo de las Plantas de Iberdrola; el Mercado Bursátil y la Banca Comercial.

“Nuestro objetivo es que se garantice la transparencia y la certidumbre a través de la actualización de la normatividad, los recursos de información y que se le pueda dar a través del Consejo este seguimiento puntual a los proyectos”, afirmó.



Édgar Amador Zamora, secretario de Hacienda y Crédito Público, en la conferencia mañanera del pueblo de la presidenta Claudia Sheinbaum.

“Va a haber más carreteras, va a haber más acceso al agua potable, drenaje, al riego agrícola, que va a haber más producción de energía nacional con fuentes renovables”

Claudia Sheinbaum
Presidenta de México

FOTO: CUARTOSCURO